
 

議会報告会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年１１月１４日（木） １８：３０ ～ １９：１５ 

開 催 場 所 もちずり学習センター（２階ホール） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班 長：二階堂 武文       副班長：沢井 和宏 

司 会：沢井 和宏 

報告者：(総   務)後藤 善次、（文教福祉)粕谷 悦功 

(経済民生)石山 波恵、（建設水道)渡辺 敏彦 

(東京 2020オリンピック・パラリンピック)村山 国子 

(新庁舎西棟建設) 後藤 善次 

記録者：黒沢  仁 

参 加 人 数 ２３人（内訳：男性 ２０人、女性 ３人） 

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑 

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。 

 

令和元年１１月２２日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ２班 班長 二階堂 武文 

 

２ 班 



 

意見交換会実施報告書（議長報告用） 

開 催 日 時 令和元年１１月１４日（木） １９：１５ ～ ２０：００ 

開 催 場 所 もちずり学習センター（２階ホール） 

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

座 長：二階堂 武文 

司 会：沢井 和宏 

班 員：石山 波恵、後藤 善次、村山 国子、粕谷 悦功 

黒沢  仁、渡辺 敏彦 

記録者：黒沢  仁 

参 加 人 数 ２３人（内訳：男性２０人、女性 ３人） 

意見交換会の概要 

１．台風１９号被災関連について 

Ｑ１：道路側溝の水がどこから始まって、どこに流れているのか、管理して

いるのはどこかという問いに、市は管理していないとの答弁。 

また、水路の長さ、流域面積を考慮に入れた側溝の整備が必要ではな

いか。 

Ａ１：一定の勾配で出来ていると思う。２７ｍｍ/ｈに対応できる側溝の  

設定になっているが、今回はそれを超える水量であった。下流域の方が

狭い側溝になっている場合があるので地域での点検も必要と考える。 

また、土砂の堆積によって流れが変わることもある。 

 

Ｑ２：岡部地区の避難所については、避難できる状況の場所ではなかった。 

場所の指定について、再度の検討が必要ではないか。 

Ａ２：避難所については、耐震性、浸水エリア等を考慮し設定されているが、

避難所の指定の在り方については、第一、第二の指定を含め地域内、  

当局との双方の検討が必要である。 

 

Ｑ３：上条地区の流域には水門が二カ所あるが、排水作業の手順等作業効率

を考える必要があるのではないか。 

Ａ３：水防訓練等の対応が必要である。 

 

Ｑ４：被害状況を把握しようとしたが、個人情報である為に、情報開示が出

来ないとの当局からの答弁があったがどうなのか。 

Ａ４：全市的には、被害状況は把握しているが、町会等への情報開示の   

必要がある。 

 

Ｑ５：川の氾濫については、堤防の整備だけではなく、川底の土砂の堆積の

処理が必要ではないか。 

Ａ５：検討の必要がある。 

 

Ｑ６：避難所の運営については、地元の職員が対応に当たるべきではないか。 

Ａ６：情報発信を踏まえれば、地元の事情を把握している職員が対応すべき

と考えるが、検討が必要である。 

 

【次頁へ】 



【前頁より】 

意見交換会の概要 

 

Ｑ７：防災センター施設整備は、今後の防災教育の観点から必要と考えるが、

今後の計画はあるのか。 

Ａ７：消防本部の移転は検討しているので、今後、併設するかどうかは課題

である。 

 

Ｑ８：道路上に架かる樹木が大雪の時に危険なので、伐採の必要があるので

はないか。 

Ａ８：市に対応を求める。 

 

２．市政等全般について 

Ｑ９：高齢化が進み地域での草刈り等ができなくなり、地域づくりへの支障

が生じて来ているので、過疎化への対応をお願いしたい。 

Ａ９：課題として考慮して行く。 

 

Ｑ10：テロ等への安全対策上で、防犯カメラの設置を求める。 

Ａ10：パトロール等の強化等、十分な対策を求めて行く。 

 

Ｑ11：児童センターの設置基準は有るのか。 

子供達の遊び場確保の為に整備が必要ではないか。 

Ａ11：要望として承る。 

 

【ご意見・ご要望】 

１．上条地区の小春川の浸水により地下歩道が利用出来なくなり、横断歩道

を利用したため交通安全上危険であったとの意見。 

２．冠水した国道１１５号線の岡部交差点の地下歩道について、仮復旧後の

照明を明るくして欲しい。 

３．床下浸水に対して、石灰の配布はなされたが、消毒の対応がなかったの

で消毒の徹底をお願いしたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年１１月２２日 

 

福島市議会議長 様 

 

上記のとおり報告します。 

議会報告会 ２班 班長 二階堂 武文 


